

# La Almudaina

DIARIO DE LA MANANA.-AVISOS Y NOTICIAS

Año X Núm. 3298

Palma de Mallorca Miércoles 25 de Noviembre de 1896

OFICINAS

Teléfono 27

Conquistador, 30

## EDICIÓN DE LA TARDE

### NOTICIAS

#### De la capital:

Esta mañana ha suspendido su salida para Ibiza y Valencia el vapor *Lulio* por causa del mal tiempo.

El comité del partido de la unión republicana celebrará reunión el día 29 del corriente, con objeto de proceder á la elección de una tercera parte de los individuos que lo componen.

Durante la tercera decena del mes de Octubre último se registraron en el Juzgado municipal del distrito de la Lonja 14 nacimientos y 23 defunciones.

Desde hace algunos días se está adequinando de nuevo el piso de la calle del Santo Espíritu.

La Comisión provincial ha autorizado á Margarita Vidal Thomás, viuda de Antoni Amengual, vecino de Algaida para que pueda prohibir al expósito Antonio Popular.

#### Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Algaida da cuenta de que al regresar á la villa de Manacor D. Gabriel Ferrer Vidal, procurador establecido en aquella villa, en un carruaje con su familia, al encontrarse en el sitio denominado *Coll de S'Grana*, le dispararon dos tiros destrozándole uno de ellos el extremo del toldo del carruaje, saliendo por fortuna ilesas las personas.

Dicha fuerza ha empezado las más activas pesquisas para descubrir á los autores del hecho.

—La del puesto de Pollensa denunció al Juez municipal de la misma á un sujeto, por ocupación de una escopeta sin que estuviera autorizado para usarla.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Pollensa se halla expuesto al público á efectos de reclamación, por el término de diez días, el padrón de la prestación personal del actual ejercicio económico de 1896 á 97.

En la Inspección de vigilancia se halla depositado un vestido de señora encontrado en la pasada noche en la vía pública.

El día 15 del actual se fugó de la Casa de Misericordia de esta ciudad el expósito Sebastián Obrador.

Esta mañana se ha recibido en esta ciudad la noticia de haber fallecido en Barcelona el coronel del tercio de la guardia civil de guarnición en aquella capital D. Bartolomé Jaliá, persona conocidísima en esta ciudad.

Reciba su familia nuestro más sentido pésame.

A don Eladio Bonilla de Castro, que prestaba sus servicios en las oficinas de la intervención de Hacienda de esta provincia como aspirante á oficial de primera clase, se ha concedido el pase al ejército de Cuba en clase de segundo teniente de la escala retribuida.

Se ha declarado un nuevo caso de viruela en la villa de Sóller y otro en Calviá.

X

Los atacados existentes en Bañalbufar, Felanig y Porreras han sido dados de alta, quedando dichas villas limpias de la expresada enfermedad.

### TELEGRAMAS

#### Fallecimiento.—Noticia desmentida

Madrid 25 á las 9'15 m.

Telegrafían de Alcázar de San Juan diciendo que ha fallecido el general Gelabert.

Es inexacto que se tenga que hacer al general Echagüe una peligrosa operación, cuya curación presenta buen aspecto.

#### Noticias de Washington

Madrid 25 á las 9'15 m.

Dicen de Washington que la legación española en aquella capital no hará reclamación alguna por los ultrajes que se han cometido con la bandera española.

En Newcastle no se da importancia á lo hecho; parece que existe entre ambos Gobiernos el acuerdo de resolver dicho conflicto.

#### «El Imparcial»

Madrid 25 á las 9'45 m.

*El Imparcial* publica en su edición de esta mañana un artículo titulado *Intelligentibus pauca* que ha sido muy leído y muy comentado en todos los círculos.

Entre otras cosas dice que España consume en la actualidad tres cosas: hombres, dinero y paciencia. No puede decirse, añade, cuál de las tres se agotará antes; pero

casi se puede afirmar que antes que todo se concluirá la paciencia porque de esto hace el pueblo más consumo que de otras cosas. Cada día que pasa representa para la nación agotamiento de fuerzas, pérdida de hombres, gasto de millones de pesetas... Mientras la opinión se fatiga esperando el resultado de los planes del general Weyler, éste regresa á la Habana sin explicar cómo queda Pinar del Río.

Por otra parte el general Blanco continúa en Manila sin decir cómo queda Cavite, y el Gobierno no se esfuerza tampoco por esclarecer los hechos. El único consuelo que nos queda es que el país se va enterando y poniéndose sobre la pista.

#### Telegrama del general.—Detención.

Madrid 25 á las 9'55 m.

Habana.—El general Weyler telegrafía diciendo que ha felicitado al general Arolas y á otros jefes por la fortificación y vigilancia de la trocha.

La policía ha detenido á trece individuos que se dedicaban á reclutar gente para la insurrección. Dos de ellos son agentes de la junta revolucionaria de Nueva York.

Fabra.

### Sociedades y Corporaciones

#### Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

##### Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado los motuarios J. M., J. M. y C. G., á cuyo favor se expidieron las papeletas de empeño números 45.416, 61.066 y 67.391, en solicitud de que se le entreguen los objetos pignorados sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico á fin de que cuantas personas se crean con derecho á formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro el plazo de ocho días á contar desde esta fecha. Trascurre el plazo citado quedarán nulas y sin valer alguno dichas papeletas, entregándose los objetos á los solicitantes.

Palma 23 de Noviembre de 1896.—El vocal de turno, Juan Marqués. 3-1

### Gabinete estomatológico

Curación de las enfermedades de la boca, aparatos y extracciones, nuevos procedimientos.

M. Marcé—Cirujano Dentista—Santo Domingo, 1

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner

